◇令和2年度 高江小学校PTA:アンケート結果 令和2年|2月実施 |5名回答/48名中 (回収率3|パーセント)

今年度の高江小学校の学校要覧(学校経営リーフレット)をご覧になりました か?(運動会の受付時に配布しています。またインターネット上の学校ホームペー ジにもアップされています。)

・ 見たことがある

:12名

見たことがない(リーフレットをもらっていない)

3名 ※見たことがある方で、今年度の学校経営方針等について感想やご意見があればお 聞かせ下さい。

- ・「学びづくり」「仲間づくり」「健康づくり」は、ほぼ達成(?)かと思っている。「魅力ある学校づくり」 は、地域の方々にもっともっと学校に関わって、学校の職員と共に子供達の成長を見守り、感じ、楽し んで欲しいなと思う。
- 良いと思います。
- ・学校、家庭、地域のバランスがとれた細やかな方針だと思う。学校の概要の中で新川は上下を区別しな いでもいいのではないでしょうか?また、車が二班で、牛道は三班です。
- 「虹の学校」一人一人のよさや可能性を伸ばす、という所が特に良いなと感じます。

高江小学校の学校だよりや各種お知らせをご覧になったことがありますか? (学 校の正門前掲示板と公民館に掲示しています。またインターネット上の学校ホーム ページにもアップされています。)

> 見たことがある : 13名 見たことがない 2名

※学校だよりや各種お知らせ、学校ホームページ等について感想やご意見があれば お聞かせ下さい。

- ・高江区は高齢の方が多いので公民館に足を運ぶことが無理なため、やはり全世帯に配布した方が学校の こともよく知ってもらえるかなと思います。
- ・毎月の学校便り、また図書便りや保健便りも更新されるのを楽しみにしています。子供達の成長や先生 方の頑張り、そして地域の方々の協力、どれもとても良いと思う。うまく連携が取れているからという ことなんですね!
- 思いが伝わってきます。
- ・地域の参加をつのる良い広報になっています。また児童の発表力にもつながっていると思います。
- ・公民館に掲示されている便りをみて取り組み状況がわかります。
- ・写真も多くとても良いと思います。
- ・HP(ホームページ)が充実したように感じます。学校の様子や子供たちの楽しそうな様子がよく伝わっ てきます。
- ・インターネットや掲示板では、高齢者が多い高江区ではたして広報や連絡が行き届いているのか疑問で ある。

学校行事についてお伺いします。参加された方はご回答お願いします。 \Diamond

3 運動会についてお伺いします。(今年度:10月4日〈日〉開催)

開催時期(10月始め)・よい : | 4名

> 変えた方がよい(月) (1名未回答)

時間(午前中)・ よい 2. : | 4名

> 弁当時間を設け午後まで実施した方がよい (1名未回答)

3. 種目(児童5種目 保護者&PTA関係7種目) よい : | 4名 少ない 1名

> 保護者PTA・少ない) (1名複数回答 : 児童・よい

※運動会について感想やご意見、要望等があればお聞かせ下さい

- ・児童も少ないので種目は丁度良いかと思う。時間的にも午前中は良かった。
- ・今年は児童数3名と少ないこともあり午前のみで良かったです。種目も学校、地域、保護者、参加され たみんながつながることができ良いです。毎年心あたたまる運動会です。
- とても良かったです。
- ・運動会種目については、各団体長と協議し種目を決めてもらい進行してもらう方法はどうでしょうか?
- ・とても良かったです。3人だけの児童なのにみんなが参加して大運動会のようでした。昔は人口もたく さん住んでいて児童生徒も70人近くもいたのですが、それでも部落住民全体の運動会でした。今はわずか3人でも地域の方の参加もあって、とても楽しい運動会でした。先生方のご苦労も大変だったと思

います。これからもよろしくお願いします。

- ・毎年高江区民のみなさまの協力に感謝です。コロナ禍でも臨機応変に対応ができていたと思います。
- ・暑さが少しやわらぐ季節で良かったと思います。
- ・午前中のみの開催、ゆとりがあるように感じ良かったと思います。
- ・良く工夫されていて良かった。
- 環境美化作業についてお伺いします。(今年度:10月3日〈土〉実施)
- 1. 期日(運動会前日) ・ よい(今年同様運動会前日準備とセット)

運動会前日準備と切り離して行った方がよい

2. 時間 (9:20~11:20) :15名 よい

> 長い 短い

3. 飲食物(じゅーしー等)の用意 よい :13名

: |名 少ない

(1名無回答)

※日頃目にする学校の環境の様子や、環境美化作業等について感想やご意見、要望 等があればお聞かせ下さい

- ・草刈りもキレイにされていて、花壇等も手入れがされていて学校がとてもキレイ。環境整備は二重丸!
- ・今年は学校の教職員の方々が頑張って下さったので、前日の作業だけで整えることができました。前日 のみでは運動会練習のための環境整備ができませんが、前日に地域の方々と作業した方が翌日の運動会 の集客(?)につながる感じを受けるので、前日に行う意味もわかります。それが伝統(?)ときいたので。
- ・いつ行っても学校がきれい。子供たちがいきいきと学び発言しています。子供たちに寄り添う先生方も スバラシイ。
- ・環境美化については日頃から取り組まれていると思います。いつ訪れても美しいです。PTA作業は地 域の人たちとのふれあいにもなっていると思います。
- ・作業の時はお茶、お菓子、そしておにぎりといただきありがとうございます。そしてそれに加え、普段 会わない人達とも会えて良かったです。学校がきれいになると私達もうれしいです。これからもできる だけ協力していきたいと思っています。
- ・畑に花壇、運動場、人数に対して広大ですがキレイに手入れされていると思います。色とりどりのお花 と色々な季節ごとのお野菜がとても素敵です。
- ・校舎北側の斜面なんとかなりませんか?教育委員会でもできるのでは?(ハブ等がよく出没する所です)

学習発表会 (学カ向ト実践報告会)・親子ふれあい体験教室 (木工教室) についてお伺 いします。(今年度:11月29日〈土〉実施)

1. 開催時期(11月終わり) よい : | 4名

変えた方がよい(月) (1名無回答)

2. 時間(土曜日の午前中) よい : 15名

曜日や時間を変えて実施した方がよい

3. 内容 よい : | 4名

内容が多い

もの足りない : 1名

※学習発表会(学カ向ヒ実践報告会)・親子ふれあい体験教室(木工教室)について感想や ご意見、要望等があればお聞かせ下さい

- ・開催時期について、農家の忙しい時期を外した方がもっと参観者も増えるかと思います。(区民の声)
- ・木工教室について、初の試みでとても良かったです。染谷さんの染物体験などもいいですね!・子供達の日頃の学習成果を見れてとても良かった。
- ・地域の人材を活用して普段出来ない事を体験する良い機会でした。
- ・子供たちの発表、作品展示とても良かったです。それに加え参加された方と地域の人材を活かし木工体 験ができたのも、とても良かったです。
- ・良かった。手作り感が特に良い。
- ・3名の児童で良くがんばっていました。親子ふれあい体験教室は参加対象は「親子」だけだったのでし ょうか?あいまいなので遠慮して帰る方もいましたが …。
- ・とても良かったです。大きな学校の発表会も又それなりにいいですが、小さい学校、わずか3人だけの 学習発表会も身近に見れて、子供たちの一生懸命の演技がとてもかわいかったです。 ・児童(3人)の発表力に感動しました。
- ・子供たちの発表する姿に元気をもらいました。木工教室も楽しかったです。
- ・子ども3名と少ないながらも工夫のある発表で(2年生の落語、4年生の算数のスライド発表、全員のビブリオバトル)子供達にも達成感のある内容となり良かったと思います。体験教室も良かったです。 ・親子ふれあい体験教室、後日知ったのですが参加は親子だけかと思っていました。違ったみたいですね!

PTA視察研修 (家庭教育学級事業) についてお伺いします。(回答11名)

(今年度:11月22日(土) 実施)

1. 開催時期(11月終わり) よい :10名 月) : 2名 変えた方がよい(

2. 期日(土曜日) よい : | |名

> 曜日や時間を変えて実施した方がよい (1名無回答)

3. 内容(はじめての組踊【二童敵討】鑑賞 至:国立劇場おきなわ)

: | |名 よい (1名無回答)

もの足りない

- ※PTA視察研修〈家庭教育学級事業〉について感想やご意見、要望等があればお 聞かせ下さい。また講師をお招きして講演会を開催する際の内容や、講師について ご希望や情報等があれば教えて下さい。
- ・普段鑑賞する機会がないのでとても良かったです。準備や計画などありがとうございました。
- ・個人ではめったに鑑賞できないのでとても良かったです。
- ・もっと早くても(早い時期でも?)良いかも。
- ・個人ではなかなか組踊を観る機会がないのでとても良かった。
- ・沖縄の伝統的なものに触れられる機会は幅広い年齢の方によろこばれると思いました。
- ・組踊は理解するのが難しいですが、前に色々勉強する、説明等があったりして分かりやすかったです。 又そういう機会があったら参加したいと思います。
 ・古代の葦船(あしぶね)で海を旅する石川仁(じん)さんを呼びたいです。
- ・このような機会がないとなかなか経験しない内容でした。染谷さんの紅型体験教室
- ・バスでの行きかえり、その他少々演出が物足りなかった。
- その他、高江小学校の教育活動や地域との関わり、子どもたちの様子等につい てご意見やご感想がありましたら忌憚なくお聞かせください。
- ※ 今年度はコロナウイルス感染拡大防止のために、予定していた行事や教育活動の 中止・変更等も余儀なくされました(PTA総会・新任職員歓迎会・地域教育懇談 会・グランドゴルフ交流等)。 次年度に向けて、そうした行事や教育活動への要望 やご提案があれば合わせてご記入願います。
- ・来年度は行事や教育活動がスムーズに行えることを願うばかりです。
- ・少ない人数の子供達に大きな力を注いで下さり感謝します。少人数のデメリットをカバーして頂いてい ます。
- ・コロナの影響もあり他校との交流が活発に行えないのは残念ですが仕方ないです。オンラインでの交流 とかでもできたら良いですね。
- ご苦労様です。よく対応しています。
- ・今年度はコロナウイルスのため色々な行事が出来なくなって大変さびしくなっています。集まることも できない中、どうしたら行事をこなしていけるか?まずはコロナにかからない事だと私は思います。
- ・高江の場合は少人数なので広い運動場などは良いかと思います。
- ・今年はムーチー作りもなかったので少し寂しかったと思います。次年度はコロナも収まると思うので、 色々な行事も出来ると思います。今は静かに頑張るしかないと!老人会も出来ることと出来ない事があ りますので出来ることを集中してやっているところです。次年度を楽しみにして…
- ・運動会、学習発表会、PTA視察研修も大変良かったと思います。予定されていた行事もコロナウイル ス感染症のために出来なくなっていますが、でも次年度に向けて待つしかないと思っています。それまで心待ちにしています。コロナウイルス早く消えてしまえ…といいたいですね!
- ・各行事の際に一人でも多く地域の方々が参加できる取組が必要だと感じる。児童(3人)の頑張りを区民 の方に届けたい。皆で知恵を出し合って頑張りましょう。
- ・今年度はコロナ禍で学校職員とのコミュニケーションが取れなかったのが残念です。次年度は学校、家 庭、地域で高江小学校を盛り上げていきましょう。
- ・子どもたちが、もっと地域の自然を生かした教育活動、体験ができるとよりよい経験になると思います。
- ●学校の行事やPTAの行事等に主催者のあいさつ等がないのはどうしてだろう?開催の呼びかけに対し て仕事も休んで参加し行事を盛り上げようとしている人たちに対して、配慮がなさすぎるように感じま す。高江校及び高江校PTAの会員は保護者以外の人たちが大多数であることを忘れてはいませんか?
- A:ご指摘ありがとうございます。今年度はコロナウイルス感染予防の観点から各種行事等においても出 席者の制限の他、内容の精選や時間短縮が求められました。プログラムの立案の中で主催者としての あいさつを省いてしまったことがあるかと思います。ご指摘して頂いた「参加して頂いた皆様に対する配慮不足」を改め、精選できる部分とそうでない部分をしっかりと見極めていきたいと思います。